

PROCESO ELECTORAL, TIEMPO DE CHAPULINES

Por José Vilchis Guerrero

El arranque del proceso electoral que está en su fase de precampañas de candidatos a puestos de elección popular con miras a la jornada de junio de 2024 ha propiciado la habilidad de políticos para brincar de un partido a otro según sus conveniencias e intereses políticos personales que nada tienen que ver con "el amor por México" que todos pregonan.

Los trapevistas se movieron desde el 3 de julio cuando los senadores Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Ávila Villegas y Nuvia Mayorga Delgado confirmaron su renuncia al partido, luego de 30 años de militancia, tras acusar a Alejandro Moreno Cárdenas de destruir al PRI.

Con estas cuatro dimisiones, la fracción parlamentaria del tricolor en la Cámara Alta se redujo de 13 senadores a únicamente nueve, por lo que el Revolucionario Institucional pasó a ser la cuarta fuerza política al desbancarlo Movimiento Ciudadano, que cuenta con 12 legisladores.

Para el 23 de noviembre, se supo que Claudia Ruiz Massieu representa a Movimiento Ciudadano (MC) en una comisión especial para Guerrero en el Senado de la República, y el legislador Miguel Ángel Osorio Chong, cuestionado sobre si se iría a ese mismo partido, lo negó y que va a permanecer como senador independiente. Descartó tener acercamiento con los partidos de la Cuarta Transformación.

Antes, el 31 de agosto la senadora Nuvia Mayorga Delgado informó de su incorporación al Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecológico de México (PVEM), en una carta dirigida al presidente de la mesa directiva del Senado de la República, Alejandro Armenta Mier, ahora candidato de Morena a gobernador de Puebla.

El más reciente acontecimiento es el del ex gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, quien renunció al PRI la semana pasada, el 18 de noviembre, y anuncia la creación de Alianza Progresista por México. En junio renunció también el ex gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, ahora nombrado embajador de México en Noruega.

Ese mismo sábado 18 de noviembre, Adrián Rubalcava Suárez, alcalde de Cuajimalpa con licencia, renunció al PRI y lo dio a conocer en un mensaje a medios en el que indicó que no tenía plan B, pero que ya le había anunciado a 'Alito' Moreno de su decisión de separarse, luego de que el dirigente priista le confirmó que no sería precandidato del Frente Amplio por México por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

"Me utilizaste, Alejandro Moreno, y no se vale. Hablar con la verdad lo da todo. Esto

no me lastima solamente a mí, sino también a la sociedad que tiene la esperanza de encontrar una opción. El Frente Amplio sí traiciona. No tengo pensado un plan B. Hoy me separo del PRI".

Sin embargo, en otro mensaje a medios el 22 de noviembre, Rubalcava Suárez anunció que puso pausa a su renuncia, pero exigió a las dirigencias del FAM una explicación de "por qué solamente se le otorgó la firma a uno solo de los competidores". Y que presentó ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) un juicio para la protección de sus derechos político-electorales, pues consideró que su marginación fue injustificada.

En los mismos términos, el lunes 2 de octubre, por segunda vez en dos meses, la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, amenazó con romper con la alianza Va por la CDMX, formada por PAN-PRI-PRD, si no la incluyen en la contienda para ser candidata a la Jefatura de Gobierno en las elecciones de 2024. En conferencia de prensa anunció que ya dos partidos (no dijo cuáles) la invitaron a formarse en sus filas.

El 9 de octubre, cuando la diputada Adela Ramos dejó la bancada de Morena para sumarse a la del PAN, acusó que en el partido guinda fue víctima de discriminación, represión y violencia de género. Adela Ramos se pronunció en contra de los nuevos libros de texto y dijo haber sido amenazada por morenistas que no identificó.





Foto: Cuartoscuro

